
 

Le �tre honorifique d’Ancien d’Assas peut évo-

quer l’allégorie de ces vieux sages à la barbe 

blanche, au sommet du Mont Parnasse, qui, 

tels la Pythie (la chasteté en moins), dis�llent 

la bonne parole du capricieux dieu Masso-

Kinésithérapie. Il peut suggérer aussi une as-

semblée dionysienne profitant du moindre 

anniversaire (la rentrée, le DE, le jour de la 

soutenance de mémoire, la 1
ère

 MSP, la 2
ème

 

MSP, la 3
ème

 MSP…), pour s’abreuver sans au-

cune modéra�on, n’en déplaise à Monsieur 

Evin,  voire exposer son anatomie comme au 

bon vieux temps des Travaux Pra�ques, avec 

une préférence pour la face postérieure de 

Hanche. Gluteus Maximus.   

 

L’Ancien d’Assas, le vrai,  se situe entre ces 

deux an�podes. On trouve chez l’Ancien 

d’Assas, le sérieux dans le geste, le profession-

nalisme, une certaine humilité et aussi une 

franche camaraderie qui ressurgira instantané-

ment, quelques années plus tard, au détour 

d’une allée du Salon de la Masso-

Kinesithérapie et de l’Appareil Design à 20 000 

Euros Avec Des Lumières Qui Clignotent (salon 

bap�sé « Rééduca », c’était plus simple),  ou à 

l’inscrip�on sur la page Facebook des Anciens 

d’Assas. Merci Monsieur Zuckerberg. 

 

Vingt ans se sont bientôt écoulés depuis le di-

plôme de la promo 96, la meilleure, la mienne 

(en toute humilité, bien sûr, c’est écrit plus 

haut). Vingt ans que chacun exerce aux quatre 

coins de la France et à l’étranger. Vingt 

ans que nous ne nous sommes vus (pour 

la plupart). Vingt ans que nous exerçons 

en salariat, en libéral, voire même ensei-

gnons dans notre ancienne école et écri-

vons des éditos pour le bulle�n des An-

ciens (oui, j’aime parler de moi à la pre-

mière personne du pluriel).  

 

Vingt ans (fin de l’anaphore, je vous ras-

sure), et pourtant à l’aune de cet anni-

versaire, le sen�ment d’appartenance à 

l’Ecole d’Assas est toujours là, et nous 

organisons déjà nos futures retrou-

vailles. Mimerons nous la vertèbre, 

comme au temps des cours d’anatomie 

du tronc de Jean Signeyrole, préparerons 

nous des sketchs comme à la grande 

époque de la créa�ve équipe neuro  

Ber�n/Lassalle/Cochet/Jaillard/Le Goff ? 

Qui sait. La seule cer�tude, ce sera le 

plaisir de se revoir. C’est sans doute cela 

être un « Ancien d’Assas ». 

 

 

 

 

 

 

 

L’Edito d’Olivier LUBIN 

Qu’est-ce qu’un « Ancien d’Assas » 

Enseignant à l’IFMK Assas - Promo 1996 
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Le diplôme d’Etat 2015 

Le 1er juillet dernier, l’Ecole d’Assas a organisé la 

cérémonie de remise du diplôme d’Etat 

Félicita�ons aux nouveaux diplômés!!! 

 

 

 

 

 

 

 

Les étudiants ont tenu à remercier  

Laurence Le Goff et Thierry Lassalle  
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Anciens d’Assas, 

Vous avez une expertise 

dans un domaine précis, 

vous souhaitez contribuer à 

l’offre de formation du 

réseau Assas contactez David 

Arbib, Directeur de ASSAS 

FORMATION CONTINUE , à 

l’adresse suivante : 

darbib@ecoledassas.net 

La réforme des études est pra�quement finalisée et les textes officiels de-

vraient paraître d’ici la rentrée. 

Sous réserve de paru�on des décrets, à par�r de la rentrée 2015, la forma�on 

se déroulera sur 4 ans. 

La forma�on comprendra 2 cycles de deux ans, et 32 Unités d’Enseignement ou 

UE. 

- 1er cycle:  modèles théoriques et méthodologies 

- 2ème cycle: mise en œuvre et appropria�on 

La valida�on des UE entraînera l’acquisi�on de 240 ECTS. 

Bientôt plus d’informa�ons sur le site de l’école : www.ecoledassas.com 

Si vous souhaitez que l’Ecole 

d’Assas diffuse votre offre d’em-

ploi par email aux anciens et 

futurs diplômés, adressez-nous 

votre annonce   

à l’adresse suivante :  

mk@ecoledassas.fr 

News de la réforme des études 

B U L L E T I N  D E S  A N C I E N S  D ’ A S S A S  

Rencontre d’un ancien de 1957 avec les anciens de 2015 
Un moment fort en émotion 
 
Dans le cadre d’un partenariat avec le CHU de Wenzhou, l’IFMK Assas a accueilli en Novembre 
et décembre 2014, deux kinésithérapeutes du CHU de Wenzhou. A cette occasion elles ont pré-
senté quelques techniques de la médecine traditionnelle chinoise aux étudiants de troisième 
année. 
 
Ce fut une rencontre très émouvante en présence de Ber-
nard Avel, promo 1957, qui connait bien ces techniques, 
notamment l’acupuncture et qui a expliqué aux étu-
diants de K3 les fondements de la médecine tradition-
nelle chinoise. 

 
 
 

Merci à Bernard Avel ! 



Témoignage d’une ancienne apprentie de l’Hôpital Cochin 

Christelle NAGY-DEMEURS (DEMK 2013) 
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Bonjour, Je suis Christelle Nagy-Demeurs MK (diplômée d’Assas 2013). 

Je reviens vers vous car je voudrais vous témoigner mon expérience de CFA à l’Hôpital Cochin. 

Après avoir travaillé 2 ans en tant qu’Apprentie puis 2 ans post-diplôme et devenue titulaire de l’APHP, je viens de quitter mon 
poste car je déménage dans une autre région pour suivre mon mari. 

J’ai pu bénéficier d’une demi année d’ancienneté (ce qui m’a permis d’être six mois plus tôt à l’échelon 3) grâce aux 2 ans de CFA. 

D’un point de vue professionnel : 

• J’ai travaillé sur un plateau technique dont j’ai apprécié l’équipement : vélos, rameurs, presse, tables de traction lombaire et 
cervicale, pouliethérapie, steppeurs, isocinétisme du tronc et MI, machines de renforcement musculaire MS, MI et tronc avec 
logiciel ludique de proprioception, cryothérapie, ultra-son et électrothérapie, balnéothérapie avec aquabike, jets massants et 
tapis de marche motorisé. Difficile de faire mieux. 

 
• J’ai eu la chance de travailler en collaboration avec différents kinésithérapeutes (âges, pays, formations variées) ce qui était 

très enrichissant et stimulant. 
 
• J’ai pu avoir à charge des stagiaires K1, K2 et K3, ce qui est très formateur. 
 
• J’ai eu l’opportunité d’être formée à la méthode McKenzie par l’Hôpital Cochin et d’avoir passé la Partie A Lombaire McKenzie 

France (formation, transport et logement payés par l’hôpital). Et j’ai également eu la liberté de pratiquer la méthode sur mes 
patients. 

 
• J’ai assisté à des topos mensuels sur la clinique, le diagnostic et la prise en charge des différentes pathologies rencontrées 

dans le service dans le cadre de la formation continue. 
 
• J’ai suivi mensuellement les visites médicales avec le professeur Poiraudeau, le professeur Rannou ou le Docteur Lefèvre-Colau 

puis le chef de service de rééducation et les internes et externes. Ces visites m’ont permis de continuer d’approfondir mes con-
naissances sur les pathologies en rhumatologie et la lecture des radiologies, scanner et IRM. Ce qui était très intéressant et 
passionnant. 

 
• J’ai également approfondi mes connaissances sur la prise en charge globale des patients et le rôle de chaque praticien par le 

biais des staffs multidisciplinaires hebdomadaires avec médecin, ergothérapeute, orthoprothésiste, podologue, assistante so-
ciale et psychologue. 

 



Le réseau des Anciens sur Facebook, Twitter et le site Assas 
 

���� Surfez sur le nouveau site de l’école : www. ecoledassas.com  

�Inscrivez vous sur la page Facebook de l’Ecole : https://www.facebook.com/ecoledassaskine  

����Suivez-nous sur Twitter  https://twitter.com/ifmkassas 

 

• J’ai eu l’opportunité de passer à l’émission de TV Allô Docteur de France 5 sur la rééducation post PTG avec le Pro-
fesseur Rannou de l’hôpital Cochin. 

D’un point de vue humain, ça a été une expérience magnifique car j’ai eu la chance de rencontrer mon mari durant 
cette période passée à l’Hôtel Dieu. Et j’ai aussi rencontré des collègues qui m’ont beaucoup appris et aidé dans ma pra-
tique et qui sont devenus des amis. 

Je tiens également à dire la chance que j’ai eue d’avoir des cadres extraordinaires qui m’ont toujours soutenue et encoura-
gée dans chacune de mes démarches (McKenzie) et mes initiatives (atelier danse).  

C’est pour toutes ces raisons que je suis ravie d’avoir fait cette expérience de CFA et que je recommande l’Hôpital Cochin 
pour la qualité et l’ambiance de travail et aussi pour le développement professionnel. 

Christelle Nagy-Demeurs 

 

AdressezAdressezAdressez---nous vos témoignages pour le prochain bulle�n nous vos témoignages pour le prochain bulle�n nous vos témoignages pour le prochain bulle�n    
prévu pour Janvier 2016prévu pour Janvier 2016prévu pour Janvier 2016   



 

 
 

Anthony Robert, étudiant de K3, réalise un stage d’un mois au Centre Hospitalier de Corpus 
Christi au Texas. Grâce à Thierry Kowalczuk (ancien de 2007) qui a mis l’école en contact avec le 
Centre Hospitalier de Corpus Christi, notre étudiant vit une expérience extraordinaire avec 7 
autres stagiaires américains, une aventure à suivre sur notre site Internet www.ecoledassas.com 

 
L’IFMK souhaite répondre à la demande des étudiants, de plus en 
plus désireux d’avoir une expérience de stage à l’étranger.  
Si vous avez des contacts à l’étranger, n’hésitez pas à nous en faire 
part en écrivant à l’adresse 
suivante : 
nmaurice@ecoledassas.fr 
 

 

ASSAS A LA CONQUETE DE L’AMERIQUE  

ASSAS EN CHINE - ANNEE 2 
Comme en 2014, 8 étudiants de K2 accompagnés par Julien Cramet et Christian Côte,  
passent leur été en Chine, 7 semaines de stage au CHU de Wenzhou. 
Accompagnez nos étudiants sur la page facebook du séjour : 
https://www.facebook.com/ASSASalaconquetedelaChine9 
 

  



 

« Pour attirer l'attention de vos lecteurs, 

insérez ici une phrase ou une citation 

intéressante tirée de l'article. »  

Les locaux d’Assas à Saint-Quentin-en-Yvelines 
En septembre 2014, Assas a ouvert une antenne à Saint-Quentin-en-Yvelines. 
30 étudiants ayant validé une année de PACES à l’Université de Versailles-Saint Quentin-en-Yvelines, font 

désormais partie de l’effectif de l’Ecole d’Assas. 
 
 
 
 

Légende 

accompa-

gnant l'illus-

tration. 

Assas c’est aussi Assas Forma�on Con�nue - Assas Prépa Kiné - Assas Prépa Podo - Assas Tremplin Santé 
 

Les étudiants d’Assas au semi-marathon 

de Boulogne 
 

Alexandre Pilon, ancien de 2007, encadre régulièrement les étu-

diants d’Assas lors de différentes manifesta�ons spor�ves. 

Avec le concours du service des stages de l’Ecole qui établit les 

conven�ons et contribue à l’organisa�on , les étudiants ont par-

�cipé au  Semi-Marathon de Boulogne-Billancourt du 16 No-

vembre dernier. 

 

« Le Semi-Marathon de Boulogne-Billancourt, événement spor�f 
auquel je par�cipe pour la 4e année consécu�ve, a connu pour 
ce(e 18e édi�on une affluence de plus de 7000 coureurs. Ce fut 
l'occasion pour l'IFMK Assas de me(re à l'épreuve -d'une toute 
autre manière- les étudiants Kiné auprès de pa�ents spor�fs, 
désireux d'op�miser leur récupéra�on d'après-course. 
 
Les étudiants ont parfaitement joué le jeu, avec discipline et mo-
�va�on, afin de promouvoir une image sympathique et profes-
sionnelle de notre mé�er. 
Des retours que j'ai pu obtenir, les étudiants étaient très sa�s-
faits d'avoir pu pra�quer leur art dans un contexte extérieur à 
l’École et en condi�ons réelles. 
Ils en étaient très sa�sfaits, tant sur le plan humain que profes-
sionnel. 

Les Organisateurs nous ont également communiqué leurs remer-
ciements, sa�sfaits du travail accompli au Pôle Santé et du dé-
roulement général de ce(e 18e édi�on ». 


